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LES QUALITES DE L’EPOUSE DE CHRIST 
Matthieu 25:1-30; Apocalypse 2:1-4; Proverbes 31:10-31.  

LEÇON  363 – Cours des Jeunes 
 
VERSET DE MEMOIRE: "Veillez donc, puisque vous ne savez pas quel jour votre Seigneur viendra" 
(Matthieu 24:42). 

 
Comme un Voleur dans la Nuit 

"Sachez-le bien, si le maître de la maison savait à quelle veille de la nuit le voleur doit venir, il veillerait" 
(Matthieu 24:43). Naturellement, un voleur n’annonce pas quand il va voler, mais si une personne savait qu’elle 
pouvait s’attendre à ce que quelqu’un essaye de s’introduire dans sa maison une nuit, elle appellerait la police, 
et la ferait cacher pour attraper le coupable. Faire une telle préparation ne serait pas considérée comme 
déraisonnable. Et comme un voleur peut venir à tout moment, nous gardons nos portes verrouillées, et prenons 
les précautions d’usage. Le bon sens exige qu’une personne se prépare à tout ce qui l’attend. 

Jésus dit que, quand Il viendra chercher Son Epouse, Il viendra comme un voleur dans la nuit. Chaque 
parole de Jésus est vraie et s’accomplira. Ainsi, si nous sommes raisonnables, nous nous préparerons pour le 
moment où Jésus appellera Son peuple hors de ce monde. 

Ce pourrait être le matin, quand le soleil se lève dans notre partie du monde, et nous qui sommes prêts à 
rencontrer Jésus commencerons la nouvelle journée là-haut dans les cieux. Dans une autre partie du monde, 
ce serait la nuit, juste à l’heure de se coucher. Les gens auraient juste dit "bonne nuit", puis soudain, ils seraient 
réveillés par la gloire de l’avènement de Jésus et diraient "bonjour" aux saints qu’ils rencontreraient là-haut. 
Dans d’autres parties du monde, les gens seraient juste assis pour prendre leur déjeuner, et ceux dont l’oreille 
était accordée sur l’appel de Jésus quitteraient leur repas pour prendre part au Festin des Noces avec Jésus dans 
les cieux. Un jour, nous entendrons ces paroles: "Les noces de l’agneau sont venues, et son épouse s’est 
préparée" (Apocalypse 19:7). Quel grand jour ce sera! Mais nous devons nous préparer pour cela. 
 
Préparé 

Que veut dire au juste être préparé? Certains diront: "Jésus me sauva de mes péchés. Je sais que mes péchés 
sont tous pardonnés. Je me rappelle quand Jésus me sanctifia et me rendit saint. Et quelle gloire remplit ma 
vie, quand Jésus me baptisa du Saint-Esprit!". Ce sont des expériences merveilleuses; et si nous continuons à 
prier, à lire la Bible, et à vivre comme la Bible l’enseigne après les avoir reçues, nous serons prêts quand Jésus 
appellera. 

Aimes-tu toujours tout le monde comme tu le faisais quand Jésus t’a fraîchement sauvé? Te rappelles-tu à 
quel point les personnes que tu détestais autrefois ont changé depuis que Jésus entra dans ton cœur? Te 
rappelles-tu combien tu voulais que les autres ressentissent la même joie du salut que tu avais ressentie? Tu 
priais sincèrement pour que d’autres fussent sauvés, et tu faisais ce que tu pouvais pour les intéresser aux 
choses éternelles. As-tu toujours ce zèle? 

Jésus pria pour Ses disciples: "Sanctifie-les par ta vérité: ta parole est la vérité"; puis, Il continua à dire: 
"Afin que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et comme je suis en toi" (Jean 17:17, 21). Te rappelles-
tu la paix que tu ressentis, quand Jésus te sanctifia? Tu ne voulais pas raisonner! Tu jouissais de cette unité de 
foi qui vient par la sanctification. L’as-tu encore? 

Quand tu étais baptisé du Saint-Esprit et de feu, tu as senti le Seigneur si proche que tu as souhaité passer 
directement de la terre au Ciel. Tu as l’impression que ce ne serait qu’un petit pas. Te semble-t-il encore 
proche? Jésus dit que le Consolateur , le Saint-Esprit, viendrait pour nous en dire plus sur Lui. Il nous parlerait 
des joies qui nous attendent au Ciel. Le Saint-Esprit vient nous parler des choses de Sa maison. 

Mais quel intérêt portes-tu aujourd’hui à entendre parler de la place que Jésus est allé te préparer? En parles-
tu autant que tu le fais dans la maison que tu habites ici? 

Vivons-nous chaque jour avec la pensée à l’esprit que nous sommes l’Epouse de Christ et que nous devons 
en être dignes? Veillons-nous qu’il n’y ait rien dans notre vie qui déplaise à Jésus, s’Il devait nous appeler 
aujourd’hui aux Noces? L’on peut mener une bonne vie, avoir un zèle sincère pour que les autres vivent selon 
la Règle d’Or, et pourtant ne pas avoir l’amour de Jésus dans le cœur comme au moment où l’on a été sauvée. 
 
Perdre ce Premier Amour 

Quand l’Apôtre Jean était sur l’Ile de Patmos, il eut une vision de la vraie condition des églises d’Asie. 
Voici ce que Jésus lui dit concernant l’église d’Ephèse: "Je connais tes œuvres, ton travail, et ta persévérance. 
Je sais que tu ne peux supporter les méchants; que tu as éprouvé ceux qui se disent apôtres et qui ne le sont 
pas, et que tu les as trouvés menteurs; que tu as de la persévérance, que tu as souffert à cause de mon nom, et 
que tu ne t’es point lassé. Mais ce que j’ai contre toi, c’est que tu as abandonné ton premier amour. Souviens-
toi donc d’où tu es tombé, repens-toi, et pratique tes premières œuvres" (Apocalypse 2:2-5). 

Ces gens-là avaient été réellement sauvés. Jésus dit: "Souviens-toi…d’où tu es tombé". Ils avaient eu 
autrefois, l’amour de Dieu dans le cœur, mais ils avaient retrogradé. Ils avaient travaillé dur pour Jésus, et 
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continué à travailler. Ils étaient patients, ce qui est plus que ce que font beaucoup de gens qui prétendent être 
Chrétiens. Ils dénonçaient sévèrement la méchanceté des autres. Ils pensaient que ce qu’ils faisaient était fait 
pour Jésus. Mais ils avaient perdu ce premier amour, et n’étaient pas aptes à être l’Epouse de Christ. 

La Parole nous dit que, même si nous avons la foi qui peut déplacer des montagnes, et que nous n’avons 
pas l’amour de Dieu dans le cœur, nous ne sommes rien. Nous pouvons donner notre corps en sacrifice, tout 
notre argent pour aider les pauvres, cela ne fera pas de nous l’Epouse de Christ. Nous devons avoir l’amour de 
Dieu dans le cœur, et le conserver là. "Avant tout, ayez les uns pour les autres une ardente charité (ou amour), 
car la charité couvre une multitude de péchés (1 Pierre 4:8). 
 
Les Vierges Folles 

Dans la parabole des cinq vierges sages et des cinq vierges folles, on nous a parlé d’un groupe de personnes 
religieuses, qui attendent toutes la venue du Seigneur. Elles pensaient qu’elles étaient toutes prêtes, mais cinq 
d’entre elles étaient semblables à ceux de l’église d’Ephèse. Elles avaient perdu leur "premier amour". Elles 
agissaient comme les cinq autres. Elles faisaient le même tavail, mais leur cœur n’était pas le même. Une fois, 
elles avaient eu l'amour de Dieu, mais elles l’avaient laissé s’échapper jusqu’à ce que leurs lampes fussent 
vides. Ce ne sont pas tous ceux qui ont commencé à être Chrétiens qui seront prêts, quand Jésus viendra. "Celui 
qui persévérera jusqu’à la fin sera sauvé" (Matthieu 10:22). 
 
L’Epouse de Christ 

Comment devons-nous vivre au juste, pour que l’huile ne s’écoule pas de notre vase, nous laissant avec des 
lampes vides? Il y a dans Proverbes 31, la description d’une femme vertueuse, celle-là qui est semblable à 
l’Epouse de Christ. 

"Le cœur de son mari a confiance en elle" (Proverbes 31:11). Jésus est l’Epoux. Peut-Il avoir confiance en 
toi en toute sécurité? Il est parti maintenant. Doit-Il s’inquiéter de la manière dont tu te comportes à Son 
absence? Toutes nos actions doivent nous amener à avoir cette pensée en tête: Jésus voudrait-Il que je fasse 
ceci? Si quelqu’un dans le monde observe ma vie, me reconnaîtra-t-il comme l’Epouse de Christ? Suis-je un 
avec Lui en caractère et en réputation comme doivent l’être mari et femme? "Elle lui fait du bien, et non du 
mal, tous les jours de sa vie".             
 
La Bonté  

"Elle ouvre la bouche avec sagesse, et des instructions aimables sont sur sa langue" (verset 26). Combien 
souvent les gens oublient d’être bons! "La charité est patiente, elle est pleine de bonté" (1 Corinthiens 13:4). 
Elle est bonne, non pas seulement envers ses amis et ses associés intimes, et pas seulement en certaines 
occasions. La bonté est une loi chez elle. Elle est bonne sans y penser. Elle inclut tout le monde dans sa bonté, 
même ceux qui ne l’aiment pas. Elle peut prier pour ceux qui l’utilisent avec mépris. "La charité n’est point 
envieuse; la charité ne se vante point, elle ne s’enfle point d’orgueil".  

"Le fruit de l’esprit, c’est l’amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la bénignité, la fidélité, la douceur, 
la tempérance" (Galates 5:22). Et c’est la volonté de Dieu que nous portions beaucoup de fruit de ce genre. Ce 
fruit ne viendra que d’un cœur qui est rempli de l’amour de Dieu. 
 
Marcher d’une Manière Digne 

L’Apôtre Paul nous dit: "Marcher d’une manière digne de la vocation qui vous a été adressée, en toute 
humilité et douceur, avec patience, vous supportant les uns les autres avec charité, vous efforçant de conserver 
l’unité de l’esprit par le lien de la paix" (Ephésiens 4:1-3). 

Si nous disons que nous sommes des Chrétiens, nous devons le prouver par la vie que nous menons. Le 
désir suprême dans le cœur de l’enfant de Dieu est d’être prêt quand Jésus viendra. Il essaye de s’améliorer 
chaque jour, afin d’avoir toutes les qualités nécessaires. Il lit des versets tels que: "N’attristez pas le Saint-
Esprit de Dieu, par lequel vous avez été scellés pour le jour de la rédemption. Que toute amertume, toute 
animosité, toute colère, toute clameur, toute calomnie, et toute espèce de méchanceté, disparaissent du milieu 
de vous" (Ephésiens 4:30, 31). Il demande à Dieu de l’aider à adapter sa vie à cette Parole. Il ne cherche pas 
et ne parle pas des défauts de caractère des autres. 

 
"Ne cherche pas les défauts 

 Au fur et mesure que tu avances dans la vie,  
  Et même quand tu les trouves  

  Il est sage et bon d’être quelque peu aveugle  
  Et de chercher les vertus qu’ils recèlent".  

 
"Ainsi donc, comme des élus de Dieu, saints et bien-aimés, revêtez-vous d’entrailles de miséricorde, de 

bonté, d’humilité, de douceur, de patience" (Colossiens 3:12). Tels sont les traits de caractère de l’Epouse de 
Christ. 
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Le Travail de l’Epouse   
"L’Esprit et l’épouse disent: Viens" (Apocalypse 22:17). C’est là l’activité de l’Epouse de Christ. Elle 
travaille avec l’Esprit pour appeler les pécheurs à la repentance. Elle fait venir son "pain de loin" (Proverbes 
31:14), nourrissant son âme des choses célestes. Elle ne s’intéresse pas aux choses du monde plus qu’il n’est 
nécessaire, afin de s’occuper jusqu’à ce que Jésus, l’Epoux de son cœur, ne vienne. 

 
QUESTIONS 

1. Que savons-nous du temps où Jésus viendra? 
2. Que nous arrive-t-il à la justification? 
3. Que fait la sanctification dans notre vie ? 
4. Que dit Jésus que le Saint-Esprit nous dirait? 
5. Maintenant, la foi, l’espérance et la charité demeurent; quelle est la plus grande? 
6. Que dit Jésus qui n’allait pas dans l’église d’Ephèse? 
7. Que dit le sage de la bonté de la femme vertueuse? 
8. Quel est le fruit de l’Esprit? 
9. Quelle est l’activité de l’Epouse de Christ? 

 


